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* Продовольственная

программа:

вклад ДСП

Строим 
для села

Решения КПСС по Про
довольственной программе 
наш коллектив воспринял 
как руководство к дейст
вию. В связи с увеличением 
объемов строительства на 
селе возникла задача созда
ния на основе каталога ин
дустриальных изделий го
родской серии 141-СВ про
ектов сельских домов, отве
чающих запросам сельских 
жителей. К этому времени 
у нас уже был накоплен 
определенный опыт по ис
пользованию для строитель
ства на селе. Завод ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
постоянно отпускает инди
видуальным застройщикам 
наружные стеновые панели, 
из которых монтируется ог
раждающий контур жилой 
части дома усадебного ти
па.

В подшефном хозяйстве 
Гарашкинского совхоза, а 
также в подсобном хозяй
стве Главсредуралстроя в 
деревне Таватуй комбина
том построены двух- и трех
этажные дома квартирного 
типа. Наконец, в подшеф
ном совхозе «Белоречен
ский» комбинатом начата 
застройка целой улицы 
двухквартирных домов с 
квартирами в два уровня 
усадебного типа, послужив
ших прототипом для проек
тирования и строительства 
домов в эксперименталь
ном поселке Балтым Верх- 
не-Пышминского совхоза.

В проектах этих домов, 
разработанных Свердлов
ским отделом рабочего 
проектирования ЦНИИЭП- 
жилища при активном уча
стии технической служ
бы комбината, в целях 
скорейшего освоения при
вязаны те же индустриаль
ные изделия, которые при
меняются домостроителями 
при возведении многоэтаж
ных городских домов. Учи
тывая, что в серии 141-СВ 
преобладают высокоэффек
тивные конструкции (само
несущие газозолобетонные 
однослойные ограждающие 
панели объемной массой 
650—670 кг/м3, многопус
тотные панели перекрытия 
с прядевым армированием, 
кассетные несущие стены, 
объемные санкабины и 
др.), некоторое увеличение 
расхода металла и цемента 
в целях унификации в дан
ном случае оправдано. Для 
повышения комфортности 
и снижения удельных зат
рат к жилой части зданий 
пристроены следующие по
мещения: веранда, коров
ник-свинарник, кладовая, 
сеновая.

Двухквартирные дома 
имеют четырехкомнатные 
квартиры двух типов, в 
два уровня и одноэтаж
ные. Комбинатом в посел
ке Балтым построено пять 
таких усадебных домов. 
Кроме того, по проекту ин
ститута «Свердловскграж- 
данпроект» с соблюдением 
основного принципа — ти
повой номенклатуры инду
стриальных изделий — пост
роен экономичный одно
квартирный четырехкомнат
ный дом с контуром из 
газозолобетонных панелей 
и объемной санитарной ка
биной, используемой как 
средняя опора для дере
вянных конструкций потол
ка и кровли.

Построенные дома име
ют все 'виды современного 
инженерного оборудова
ния, центральное тепло
снабжение, холодное и го
рячее водоснабжение, ка
нализацию, газоснабжение, 
электроснабжение, радио, 
телевидение, телефониза
цию и благоустройство.

Строительство пяти до
мов было начато в марте и 
завершено в июне месяце, 
а одноквартирного шесто
го дома—с 13 июня по 
11 июля.

Комбинату было поруче
но выполнение собствен
ными силами и по генпод
ряду выполнение уличных 
сетей и благоустройства 
всей левобережной части 
поселка Балтым, что и бы
ло успешно осуществлено 
коллективами СУ-29 (на
чальник В. А. Головин) и 
СУ-15 (начальник А. С. Фа
деев).

Новая идея строительст
ва экспериментального по
селка для села захватила 
людей и, не считаясь со 
временем, с высокой про
изводительностью труди
лись здесь бригады трубо
укладчиков Владимира
Алексеевича Белоусова,
плотников Василия Иванови
ча Рожкова, штукатуре: 
Людмилы Афанасьевны 
Осенковой, маляров Лю
бови Ефимовны Ипатовой.

Круглосуточно руководи
ли стройкой прорабы 
Алексей Васильевич Сапо
гов, Юрий Константинович 
Васильев, Владимир Бори
сович Фоминых, архитектор 
Яков Владимирович Мокич.

Дома заслужили отлич
ную оценку Государствен
ной комиссии.

Хотя трудоемкость возве
дения сельских домов в 4 
раза превысила построеч
ную трудоемкость строи
тельства многоэтажных до
мов в ДСК, все же резервы 
имеются. При индустри
альном возведении фунда
ментов кровли, коммуника
ций и благоустройстве, при 
поточном строительстве до
мов комбинат сможет осу
ществлять строительство 
жилья для села на высо
ком уровне благоустройст
ва, качества и архитектур
ного облика с одновремен
ным снижением их стоимо-

Л. ГОРОХОВСКИЙ, 
гл. инженер ДСК.

* На пусковых объектах

МОНТАЖ ИДЕТ ПО ГРАФИКУ
Показатель ввода 

жилья в первом полуго
дии у коллектива нашего 
комбината неплохой: при 
плане 156.7 тысячи кв. 
метра жилья введено 
161,6 тысячи кв. метра. 
Но это уже позади, се
годня все подразделения 
комбината думают о вы
полнении заданий треть
его кварталд года.

Как вы уже знаете, 
центр массовой застрой
ки в этом году переме
стился в квартал «Акаде
мический». Немало домов 
здесь уже сдано, немало 
предстоит. У «нулеви
ков», монтажников и ген
подрядчиков в этом квар
тале самые большие объ
емы работ.

Так как же идет мон
таж? Здесь, в центре 
микрорайона, буквально 
к концу месяца «выра
стет» большой 12-этаж
ный дом общей жилой 
площадью около 14.2 ты
сячи кв. метров. В нем 
будет 288 квартир, а пока 
в документации управле
ния ДСК он фигурирует 
как три дома . под номе
рами 16А, Б, В по 1)6 
квартир, каждый жилой 
площадью 4751 кв. метр. 
Монтаж дома ведет из
вестная в комбинате 
бригада под руководством 
Владимира Георгиевича

Мальцева.
Прежде чем передать 

вам нашу беседу с брига
диром, мы с фотокоррес
пондентом понаблюдали 
за ходом работы. Часть 
дома 16А уже готова, 
там вовсю хозяйничают 
отделочники из СУ-7, а в 
части Б и В укладывают
ся последние перекрытия 
восьмого этажа.

Вот бригадир дает 
команду крановщику по
дать три боковых узких 
перекрытия, а пока их 
поднимают, вместе со 
звеньевым Сергеем Кос
таревым укладывают бе
тон в швы, на ложе буду
щих перекрытий. Свар
щик Владимир Юрков то
же занят делом, заверша
ет последние сварочные 
работы —- ведь завтра, 
когда они вновь выйдут в 
первую смену, начнут 
«выставлять» изделия де
вятого этажа. На объекте 
тихо, спокойно, в четком 
ритме идет работа, каж
дый занят своим делом.

Замечаем, что под пе
рекрытия то подкладыва
ются дощечки, то камень, 
то добавляется бетон. 
Или: в некоторые пере
крытия укладывается ар
матурная сетка и вновь 
бетон. И еще: на трех 
поднятых плитах топором 
и кувалдой выбиваются 

углы и пазы. Зачем?
Эти вопросы и были 

заданы Владимиру Геор
гиевичу после укладки 
перекрытий.

— К сожалению, — 
говорит бригадир, — сте
пень заводской готовности 
плит перекрытий не на 
должной высоте. Вот и 
приходится учитывать 
пропеллерность, вырав
нивать уровень плит. За
кладываем бетоном и не
нужные вентиляционные 
отверстия. Выбиваем и 
углы, чтобы перекрытия 
четко ложилось в пазы. 
Конечно, все это сильно 
тормозит монтаж, да и 
второй кран тоже не 
кстати сегодня вышел из 
строя.

В бригаде В. Г. Маль
цева двадцать пять 
человек. Сам бригадир в 
строительстве почти двад
цать лет. Работал свар
щиком, окончил техни
кум, был мастером, в по
следние годы — брига
дир. Коллектив свой хва
лит: старательно работает 
штукатур, расшивщик 
швов Иван Лобкин, 
звенья второй и третьей 
смены, которыми руково
дят Кинес Ермуханов и 
Геннадий Горохов, также 
выполняют задание.

— Думаю, — добавля
ет Владимир Георгие

вич, — что 20 августа 
мы завершим монтаж ко
робок, и у отделочников 
будет время на заверша
ющие работы перед сда
чей дома.

Разговор о бригаде 
В. Г. Мальцева был про
должен в бытовке с на
чальником участка В. А. 
Палеховым и мастером 
А. Н. Ветровым. Оба под
черкивают, что монтаж 
дома идет в графике. 
Пусть только изделиями 
будет хорошее обеспече
ние да не стоят краны, 
а то на доме на ул. Ма
лышева «Строймеханиза
ция № 2» такой постави
ла кран —,он дал более 
100 часов простоя.

Да, растут в «Акаде
мическом» дома быстро, 
как грибы после июль
ских ливней. Дома-кра
савцы в новой, 141-й 
серии. На прощанье на
чальник участка заметил:

— 141-я — замеча
тельная серия. Она освое
на, но это не означает, 
что ее не нужно совер
шенствовать. Взять па
нель лестничной клетки 
ПВ—2В. Сколько ни 
бьемся с заводом, не мо
жем изменить ее конфи
гурацию, а жаль — зна
чительно уменьшились 
бы на монтаже трудоза
траты.

НА СНИМКАХ: брига
да монтажников В. Г. 
Мальцева (СУ-28) укла
дывает перекрытия домов 
16Б и В; сварщик брига
ды В. К. Юрков; общий 
вид дома.
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* В помощь политинформаторам---------—--------------- --------------- --------------- ----- -

II съезд РСДРПII съезд РСДРП состоял
ся 30 (17) июля — 23 (10} 
августа 1903 года. Выдаю
щуюся роль в деле его 
подготовки сыграла ленин
ская «Искра». II съезд за
вершил сложный и дли
тельный процесс объеди
нения революционных 
марксистских организаций 
на теоретических, полити
ческих и организационных 
принципах, разработанных 
В. И. Лениным. Возникла 
пролетарская партия ново
го типа, партия большеви
ков, великая ленинская 
партия. Работа съезда про
ходила в острой, решитель
ной борьбе с оппортуни
стическими и группировка
ми. Благодаря непримири
мой позиции В. И. Ленина и 
его сторонников на съезде 
победила большевистская 
линия. Программа, приня
тая на нем, — выдающийся 
документ революционного 
марксизма. В ней впервые 
после «Манифеста Комму
нистической партии»
К. Маркса и Ф. Энгельса 
заявлялось о необходимо
сти гегемонии пролетариата 
в нараставшем освободи
тельном движении и вы
двигалось требование дик
татуры пролетариата как 

оружия социалистического 
переустройства общества. 
По-новому ставился и ре
шался вопрос о союзниках 
пролетариата в революции. 
Устав партии (за исключе
нием первого параграфа) 
утверждал ленинские орга
низационные основы, обес
печившие образование еди
ной централизованной пар
тии. Всем этим съезд за
крепил победу большевиз
ма над оппортунизмом, на
нес сильнейший удар его 
единомышленникам в меж
дународной социал - демо
кратии. Создание больше
вистской партии, принци
пиально отличающейся от 
реформистских партий 
II Интернационала, открыло 
новый этап в российском и 
международном рабочем 
движении. В этом заключа
ется всемирно - историче
ское значение II съезда 
РСДРП. Опираясь на марк
систско-ленинское учение о 
великой всемирно - освобо
дительной миссии рабочего 
класса, партия большевиков 
обеспечила осуществление 

рабочим классом руководя
щей роли на всех этапах 
революционной борьбы. 
Под руководством Комму
нистической партии осу
ществлены невиданные по 
глубине, размаху и темпам 
социалистические преобра
зования, главным итогом 
которых стало построение 
советским народом разви
того социалистического об
щества. Возрастание руко
водящей роли КПСС с еще 
большей силой проявляется 
на этапе развитого социа
лизма и построения комму
низма. Ныне КПСС — аван
гард всего советского на
рода, успешно претворяю
щего в жизнь решения 
XXVI съезда партии. Исто
рический опыт нашей ле
нинской партии — ценней
шее достояние всего меж
дународного коммунисти
ческого и рабочего движе
ния.

Первые 13 заседаний 
съезда проходили в Брюс
селе. Затем из-за преследо
вания полиции заседания 
съезда были перенесены в

Лондон, где состоялись по
следующие 24 заседания.

Редакцией «Искры» был 
разработан и внесен на об
суждение съезда проект 
Программы партии. Он был 
опубликован в № 21 «Иск
ры» 1 июня 1902 года. 
В. И. Ленин написал для 
съезда проект Устава 
РСДРП, несколько проектов 
резолюций, план доклада 
о деятельности «Искры».

На съезде были пред
ставлены 26 организаций 
РСДРП: организация /«Иск
ры», «Заграничная лига 
русской революционной 
социал-демократии», груп
па «Освобождение труда», 
«Союз русских социал-де
мократов за границей», 
«Заграничный и Централь
ный комитеты Бунда», груп
па «Южный рабочий» и 20 
российских социал - демо
кратических комитетов и 
союзов.

Состав съезда был неод
нороден. Искровцам при
надлежало 33 голоса, из 
них твердые искровцы име
ли 24 голоса. 9 голосами 

располагали неустойчивые, 
или «мягкие» искровцы, ко
торые шли за Мартовым. 
Открытые противники «Иск
ры» имели 8 голосов. Ос
тальные 10 голосов принад
лежали центристским эле
ментам, прозванным «боло
том».

В. И. Ленин делал на 
съезде доклад об Уставе 
партии и выступал с речами 
при обсуждении большин
ства вопросов порядка дня 
съезда. Он участвовал в 
подготовке проектов всех 
важнейших резолюций, из
бирался членом мандатной, 
программной и уставной 
комиссий. В протоколах 
съезда зафиксировано свы
ше 100 ленинских выступле
ний, реплик и замечаний.

II съезд отверг все по
пытки оппортунистов внести 
изменения в искровский 
проект Программы партии 
в духе программы западно
европейских социал-демо
кратических партий и еди
ногласно (при одном воз
державшемся) утвердил 
Программу РСДРП.

На съезде развернулась 
острая борьба по вопросу 
об организационных прин
ципах построения партии. 
При незначительном боль
шинстве голосов первый 
параграф Устава партии 

был принят в формулировке 
Мартова. В основном же 
съездом был утвержден 
Устав, выработанный В. И. 
Лениным.

При выборах в централь
ные учреждения партии 
сторонники ленинского на
правления получили боль
шинство голосов и стали 
называться большевиками, 
а оппортунисты, получившие 
меньшинство, — меньшеви
ками.

В 1903 г„ в момент обра
зования партии, в ней на
считывалось около 3,5 ты
сячи человек, а накануне 
Великой Октябрьской со
циалистической револю
ции — 350 тысяч. Как отме
чал XXVI съезд КПСС, в 
ленинской Коммунистиче
ской партии Советского 
Союза — 17 млн. 480 тыс. 
коммунистов.

На XXVI съезде КПСС 
присутствовали 123 делега
ции коммунистических, ра
бочих, национально - демо
кратических и других пар
тий и организаций из 109 
стран всех континентов на
шей планеты. Международ
ное коммунистическое дви
жение является самым 
прогрессивным и влиятель
ным политическим факто
ром современности.

* Фоторепортаж

ПОЧЕТНОГО
ЗВАНИЯ
ДОБЬЕМСЯ

Есть на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла цехи, по технологиче
ской цепочке не связан
ные друг с другом, то 
есть объединяет их лишь 
конечный этап производ
ства — выпуск продук
ции для строительных 
площадок' города и обла
сти. Но есть там цех, от 
которого зависит в какой- 
то мере планомерная, 
бесперебойная работа 
всех других подразделе
ний завода, это одинна
дцатый, ремонтный.

Вот уже много лет 
руководит им Валентин 
Дмитриевич Григорьев — 
человек интересной судь
бы, строгий и требова
тельный, но как-то по 
отечески заботливый в от
ношении всего того, что 
касается родного цеха и 
завода. Перед тем, как 
побеседовать с ним, я. 
внимательно изучила со
циалистические обязатель
ства этого подразделения. 
Вроде бы ничего особен
ного, в основном, они 
лишь немного» отличаются 
от обязательств . других 
цехов, но за этими строч
ками, написанными на 

стенде около входа, стоя
ли конкретные мероприя
тия, добросовестный труд 
людей, то есть все, чем 
может гордиться одинна
дцатый ремонтный.

— План мы выполняем 
неплохо, в среднем на 115 
процентов, и поэтому, я 
думаю, — рассказывал 
Валентин Дмитриевич, — 
что первый пункт соцобя
зательств — «выполнить 
годовой план к 26 декаб
ря» — мы сможем да
же перевыполнить. А вот 
пункт насчет того, чтобы 
работать по почину Басо
ва — без травм и аварий 
нам не удастся выполнить 
полностью, так как срав
нительно недавно один ра
бочий все же пострадал на 
производстве — придавил 
домкратом ногу. Й жалко 
его, и досадно, ведь та
кой травмы можно избе
жать, если быть повнима
тельнее и выполнять тре
бования техники безопас
ности.

Что .касается дисципли
ны, то это очень больной 
вопрос. Этот показатель, к 
сожалению, зависит поч
ти от одного человека. 
Бывают, конечно, отдель

ные нарушения, но это 
единичные случаи и пос
ле беседы нарушителя 
дисциплины с начальни
ком цеха, мастером, ком
сомольцами они, как пра
вило, не повторяются. Ху
же, когда от. пагубной сла
бости одного рабочего 
страдает весь коллектив.

Всего в цехе, в сред
нем работают 70 человек. 
Это, конечно, маловато, 
ведь завод растет, расши
ряются его границы, уве
личивается соответственно 
и количество оборудова
ния. Пока цех справляет
ся со своими задачами и 
справляется, как видно, 
неплохо. Однако Валентин 
Дмитриевич Григорьев не 
оставляет свою мечту о 
том, что его подразделе
ние пополнится моло
дежью. В этом плане де
лается тоже немало. Не 
так давно рабочие цеха 
приступили к перестройке 
бывшего отделения метал
лизации под бытовые по
мещения, в которых будет 
отведено место под баню. 
Комсомольцы отсыпали 
рядом с корпусом волей
больную площадку, обса
дили ее фруктовыми де
ревьями: там сегодня
можно поиграть в волей
бол в обеденный перерыв 
или же сбросить напряже
ние после трудового дня.

Но без трудностей не 
обходится ни одно пред
приятие, есть они и в 

этом цехе. Одна, к при
меру, давно переросла в 
проблему, это — постав
ка металла, без которого, 
конечно, ремонтники не 
починят ни одного агре
гата.

— Однако, — сказал 
Валентин Дмитриевич, — 
металл мы именно «до
стаем» силами наших 
снабженцев. Я вот, напри
мер, сомневаюсь — знает 
ли о существовании 11 
цеха главный механик 
ДСК? Скорее всего даже 
не догадывается, так как в 
ином случае мы бы по
лучали от него какую-ли
бо помощь. А мы сей
час — как пасынок, о су
ществовании которого он 
и знать не желает, хотя то
го же металла мы в сред
нем перерабатываем ты
сячу тонн в год...

В соцобязательствах 
цеха № 11 есть еще один 
пункт: «Бороться за зва
ние цеха коммунистиче
ского труда». Пусть не 
сразу, как считает Вален
тин Дмитриевич Григорь
ев, но это, обязательно 
будет!

Е. УРАЛОВА.

На снимках: секретарь 
комсомольской организа
ции цеха № 11 Е. Сере
гин (внизу); токарь 6 раз
ряда А. И. Добрынин.

Фото В. Калимасова.

ПО МАТЕРИАЛАМ
ПЛЕНУМА

Для идеологических ра
ботников завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола бы
ла организована лекция по 
материалам июньского Пле
нума ЦК КПСС «Вопросы 
идеологической, политико
массовой работы».

Перед партийными руко
водителями, пропагандиста
ми, политинформаторами 
выступила кандидат истори
ческих наук, доцент кафед
ры УЛИ В. Н. Ямова. Лек
тор рассказала о значении 
июньского Пленума, зада
чах, вытекающих из его ре
шений, которые стоят перед 
трудящимися.

Пленум уделил большое 
внимание улучшению идео
логической, политикочмас- 
совой работы, и, следова
тельно, большая задача сто
ит перед работниками идео
логического фронта, под
черкнула В. Н. Ямова.

Лекция, которая была 
прочитана в живой, инте
ресной форме, является ус
тановочным занятием для 
политинформаторов завода 
по изучению материалов 
Пленума.

Л. КУРИНАЯ.

* По следам наших 
выступлений

«ГОРОД СТРОИТ
ЗАВОД»

Под таким заголовком 
в № 22 от 10 июня был 
опубликован материал, 
рассказывающий о ходе 
’строительства завода 
КПД. Сегодня нам отве
чает Свердловский ремонт
ный трамвайно-троллей
бусный завод.

Свердловскому ремонт
ному трамвайно-троллей
бусному заводу по зада
нию ГК КПСС поручено в 
четвертом квартале теку
щего года изготовить для 
строящегося завода КПД 
контейнеры для изделий 
экранов и балконных ог
раждений грузоподъемно
стью 6 тысяч в количест
ве 36 штук. По плану на
шего завода технологиче
ская подготовка изготовле
ния указанного заказа на
чата в третьем квартале 
этого года.

Учитывая, что СРТТЗ 
без необходимого матери
ального обеспечения не 
сможет выполнить этот 
заказ, в адрес дирекции 
строящегося завода от
правлено письмо-просьба 
о выделении металла.

По получении материа
лов до 1 октября этого 
года заказ будет выполнен 
в срок, то есть в четвер
том квартале.

Ю. ЕВСТИГНЕЕВ, 
и. о директора СРТТЗ.

СОЗДАНА
ОРГАНИЗАЦИЯ ВООП

На критику, высказан
ную в корреспонденции, 
опубликованной в № 22 
от 10 июня, сообщаем, 
что на заседании профко
ма жилищно - коммуналь
ной конторы была обсуж
дена корреспонденция 
«Почему нет организации 
ВООП?».

Избран председатель 
ВООП Л. А. Куфтина и 
члены ВООП из жилищ
но-эксплуатационного уча
стка № 1 Е. А. Букина и 
ЖЭУ № 2 Т. И. Шарико
ва.

Т. КОШКИНА, 
председатель профкома 

ЖКК СДСК.
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ЗДРАВСТВУЙ, НЛАДШИИ ВРАТ!
Совсем недавно родил

ся в Подмосковье первый 
в стране молодежный жи
лой комплекс. Инициати
ву калининградцев под
хватили и развили дальше 
свердловчане. И вот уже 
уверенно шагают МЖК по 
стране: Качканар, Казань, 
Тюмень, Добрянка, Ленин
град, Новосибирск, Сева
стополь — вот далеко не 
полный перечень городов, 
где ведутся работы по 
проектированию и строи
тельству комплексов.

Скоро начнется возве- 
т дение второго МЖК у нас
4 в Свердловске. Его буду

щие строители — молодые 
рабочие, служащие, инже
нерно-технические работ
ники легендарного Урал
маша. При комитете ком
сомола создана инициа
тивная группа. Недавно 
прошел первый актив 
МЖК, который утвердил 
устав, положение и дру
гие основные документы, 
регламентирующие рабо
ту МЖК. Уже подано 
1500 заявлений от канди
датов в МЖК. Какие же 
задачи ставят перед собой 
уралмашевцы, собираясь 
возводить свой молодеж
ный жилой комплекс?

Во-первых, МЖК — это 
один из верных путей ре-, 
шения острой проблемы* 
кадров. Большинство по
ступающих на прославлен
ный завод — молодежь. В 
1982 году удельный вес 
молодежи в общем числе 
принятых на работу со
ставил почти 90 процен- 

Д тов, а среди уволившихся 
по собственному желанию 
67 процентов опять же- 
таки молодежь. Налицо 
текучесть кадров среди

молодых работников пред
приятия. Главная задача 
на сегодня — создать все 
условия для закрепления 
молодых кадров, сформи
ровать стабильное ядро ра 
бочих, служащих и инже
нерно-технических работ
ников на будущее.'

Во-вторых, молодежное 
строительство частично 
решает жилищную проб
лему на предприятии. На 
сегодня в очереди на по
лучение жилья стоит 
11032 семьи, из них око
ло 6 тысяч семей — 
молодежь в возрасте до 
30 лет. Однако еже
годно получают отдель
ные квартиры в сред
нем 1030 семей. Вывод 
неутешителен — молодые 
семьи не смогут удовлет
ворить свои потребности 
в жилье раньше, чем че
рез 10—11 лет. МЖК поз
волит сократить этот срок 
более чем вдвое.

Ошибочно думать, что 
на получении жилья МЖК 
исперпывает свои задачи 
и цели. Третий серьезный 
довод в пользу комплек
са — создание условий 
для гармоничного разви
тия молодых семей и их 
детей — с этого начинает
ся функционирование 
комплекса. Молодым бу
дет удобно жить именно в 
комплексе, где они сами 
создадут все условия для 
воспитания детей.

Социальная программа 
МЖК предусматривает 
гармоничное развитие и 
взрослых жильцов: моло
дежный клуб с библиоте
кой, читальным залом, 
дискотекой, клубы по ин
тересам. Груз бытовых

ПРОГУЛКА
ПО ЗАВТРАШНЕЙ
УЛИЦЕ

До недавнего времени 
детские игровые площад
ки, пешеходные дорож
ки и уютные дворики 
молодежного жилого 
комплекса существовали 
только на бумаге, на ма
кетах, в планах и графи
ках. Как, впрочем, и сам 
молодежный жилой
комплекс. Но как только 
выросли первые дома 
МЖК, вопрос, каким же 
быть дворовым площад
кам, встал на повестку 
дня как один из важней
ших.

Но для начала вернем
ся все же к проекту. 
Традиционный набор 
детских игровых площа- 
док с куцей шведской 
стенкой да двумя-тремя 
металлическими каче
лями для насыщенного 
детворой молодежного 
комплекса явно не под
ходил. Генеральному 
плану устройства дворо
вых площадок предшест

вовал подробнейший ана
лиз состояния террито
рии, шумового режима, 
пешеходного движения с 
учетом всех будущих 
домов МЖК. Анализ по
казал, что по планам 
«Свердграждан п р о е к- 
та» 36 процентов терри
тории площадок будут на
ходиться в зонах низкой 
инсоляции, многие пло
щадки продуваются вет
ром.

Что характерно,: сама 
структура и организация 
жизнедеятельности комп
лекса позволила при про
ектировании деских иг
ровых площадок учесть 
возрастную структуру бу
дущих жителей МЖК: 
каждому возрасту необ
ходимо свое оборудова
ние детских площадок. 
Помогут разнообразить 
оформление этих площа
док очень мобильные в 
применении новые мо
дульные элементы, вы- 
пускающеся из железо
бетона. Осваивают вы
пуск малых архитектур
ных форм бойцы 

забот возьмут на себя 
комплексный приемный 
пункт, торговый центр, ре
монтные бригады, создан 
ные из числа самих жиль
цов, технические мастер
ские.

Создание МЖК — это и 
укрепление дисциплины 
на производстве, и повы
шение общественной ак
тивности каждого канди
дата.

Инициатива молодежи 
нашла полную поддержку 
администрации и партий
ного комитета завода. Уже 
выделено место для бу
дущего строительства в 
районе улиц Ильича — 
Уральских рабочих — Ка
линина — Кузнецова. 
'Строительство комплекса 
планируется вести мето
дом «народной стройки». 
Сейчас на заводе прово
дится анкетирование кан
дидатов в члены МЖК. 
Анкетирование поможет 
узнать, что ждут буду
щие жильцы от своего 
комплекса, чем они могли 
бы помочь в его создании. 
Прошли первые субботни
ки, которые показали 
большое желание молоде
жи Уралмаша стать 
строителями своего комп
лекса. Полным ходом идет 
подготовка к первой кон
ференции МЖК УЗТМ, 
проведение которой пла
нируется в конце июля 
этого года.

Вот и появился «млад
ший братик» у нашего 
Свердловского МЖК. По
желаем же ему расти 
большим и добрым! А 
«старший брат» всегда 
будет рядом.

Н. ДАРИЕНКО, 
член пресс-центра МЖК.

КМСО-11 на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсомо
ла. Удачно были решены 
вопросы локальной за
щиты детских игровых 
площадок путем созда
ния невысоких защитных 
стенок в сочетании с зе
леными дерновыми отко
сами. За счет поднятых 
газонов увеличивается и 
площадь двора.

МЖК — единственная 
жилая группа микро
района «Комсомоль
ский», которая стоит на 
скальном грунте. А пото
му, как отзвук Камен
ных палаток, появился 
естественный камень и 
на дворовых площадках. 
Детская крепость, маски
рующая стенка (напри
мер, для чистки ковров), 
песочницы и фонтаны— 
все это сделано из кам
ня. Красиво и дешево, 
ведь камень ниоткуда во
зить не надо. Вот он, в 
наших же котлованах.

Так же досконально 
была продумана и схема 
озеленения МЖК. Это 
позволило исключить, 
пусть и похвальную, но 
«самодеятельность» ново
селов, когда по незна
нию дерево садится, до 
пустим, на трассе водо
провода: а потом сетуют 
на нерадивых строителей,

П
ЕРМСКАЯ ГРЭС — 
будущий флагман 
энергетики нашей 
страны. Около 5 миллионов 

квт. — такова проектная 
мощность этой станции. А 
сейчас идет ее строитель
ство, на котором трудится 
много молодежи. И нет ни
чего удивительного в том, 
что в таком небольшом по
ка городке, как Добрянка, 
образовался МЖК. Он еще 
очень молод, этот Добрян
ский молодежный комп
лекс.

В октябре 1982 года на
чала свою работу инициа
тивная группа по созданию 
комплекса. В ее состав во
шли представители монтаж
ного управления «Уралэнер- 
гомонтаж». Пермской 
ГРЭС, участков управления 
строительства, комитета 
комсомола и райкома 
ВЛКСМ. А уже в феврале 
1983 года первый комсо
мольско-молодежный стро
ительный отряд вышел на 
площадку. На первый 
взгляд, кажется невероят
ным за четыре месяца 
пройти путь от мечты, от 
создания группы энтузиас
тов до строительства ре
альных объектов, путь, на 
который в Свердловске уш
ло четыре года. Наш кор
респондент, побывавший в 
Добрянке, встретился с 
Евгением Короленко, чле
ном штаба МЖК Пермской 
ГРЭС. И, конечно, первым 
прозвучал вопрос — как 
удалось за столь короткий 
срок сделать МЖК реаль
ностью!

— Нам очень во многом 
помог богатый опыт, накоп
ленный комсомольскими 
организациями Свердлов
ска по созданию и строи
тельству МЖК,— ответил 
Евгений.. — Свердловчане 
доказали всем, что МЖК — 
дело нужное, своевремен
ное, интересное и верное. 
Для знакомства с работой 
свердловчан члены нашей 
инициативной группы не
сколько раз выезжали в 
командировки. Свердловча
не с гордостью рассказыва
ли нам о своих успехах, 
делились мыслями о широ
ких возможностях комплек
са, давали советы, с чего 
начинать создание МЖК,
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которые в случае полом
ки водопровода вынуж
дены будут это дерево 
срубить. Так что, как 
видите, озеленять по пла
ну и эффективней, и на
дежней. Уже сегодня на 
озеленение территории 
дома № 43 потрачено 
5380 рублей, дома 1Б— 
4115 рублей.

Сегодня этот научно 
обоснованный проект во
площается на площадках 
дома № 43 и 1Б. Отлич
но потрудились на благо
устройстве территории 
комплекса отряды КМСО- 
14, КМСО 15, КМСО-13. 
Особенно хотелось бы

отметить М. Шляпина, 
Т. Мещанинову (КМСО- 
14); В. Данилина, 
А. Хлюпина, В. Парщи- 
кова, А. Тепл;оухова 
(КМСО-15), Г. Дворец
кого, В. Бельского, 
О. Глазырина (КМСО-13).

Большую работу про
делали по благоустройст
ву территории МЖК бой
цы КМСО-14. На пло
щадке дома 1Б собраны и 
установлены два детских 
кораблика, горка,, песоч
ница. Не забыты и взрос
лые: подготовлены пло
щадки для игры в ги
гантские шахматы, тен
нис. У дома № 43 вырос

ЗНАКОМЬТЕСЬ: 
МЖК ГОРОДА

как избежать ошибок. На
ши ребята всякий раз при
езжали из Свердловска с 
зорохом новых идей и ог
ромным желанием рабо
тать.

За время своей работы 
инициативная группа неод
нократно обращалась за 
советом и помощью в пар
тийные и советские органы 
города и области, к строи
телям «Уралэнергостроя», 
и везде к нашим просьбам 
'и предложениям относи
лись с большим вниманием. 
Поддерживают инициативу 
строительства МЖК адми
нистрация и партийная ор
ганизация управления стро 
ительства Пермской ГРЭС. 
Благодаря всему этому и 
учитывая большое жела
ние молодежи строить 
комплекс, нам удалось со
кратить подготовительный 
период до четырех меся
цев и в феврале этого года 
приступить к строительству 
нашего первого объекта — 
музыкальной школы. Сей
час уже закончена кирпич
ная кладка первого этажа 
школы, подготовлен фронт 
работ для строительства 
двух жилых домов.

— Какова у вас система 
отбора кандидатов в 
КМСО!

— Учитывая опыт сверд
ловчан, мы разработали ус
ловия социалистического со
ревнования за право быть 
бойцом комсомольско-моло
дежного стройотряда МЖК. 
Участвуя в соревновании, 
будущие жильцы молодеж
ного комплекса должны 
стремиться к высокой про
изводительности труда на 
рабочем месте, к инициа
тиве и творчеству в реше
нии наших общих задач. 
Кроме того, учитывается 
общественная активность 
членов МЖК, участие их в 
работе по созданию комп
лекса. Мы приняли у себя 
балльную систему оценок.

Уже сейчас можно ска
зать, что идеи, которые по-

ДОБРЯНКИ
ложены в основу комплек
са, нашли у нас много сто
ронников. Число кандида
тов в члены нашего МЖК 
насчитывает более 500 че
ловек. По итогам соцсорев
нования, прошедшего во 
всех подразделениях, был 
сформирован КМСО-1. От
ряд работоспособный, 
дружный. И уже на опыте 
его работы мы увидели: 
кандидатов надо серьезно 
обучать строительным спе
циальностям. Специали
стов - строителей у нас не 
хватает. Оргкомитет орга
низовал учебу по профес
сиям «монтажник» и «шту
катур-маляр». Занятия про
водятся три раза в неделю 
Сейчас мы много работа
ем над тем, чтобы как 
можно больше кандидатов 
посещали эти занятия. Ак
тивно работают кандидаты 
на субботниках.

Общая работа, общие за
дачи сближают людей, по
могают им найти новых 
друзей. Недавно в МЖК с 
большим успехом прошел 
вечер знакомств. У нас в 
городе очень мало старо
жилов. Большинство моло
дых строителей Пермской 
ГРЭС приехали из различ
ных уголков нашей стра
ны. И хочется, чтобы люди 
не только стремились бы
стрее улучшить свои жи
лищные и бытовые усло
вия, хочется, чтобы они 
здесь врастали корнями, 
чтобы здесь росли их де
ти, рядом были надежные 
друзья. И тогда этот город 
станет для них родным. 
Впереди у нас — создание 
клубов по интересам, орга
низация досуга детей. Сло
вом, дел — непочатый край! 
Дел интересных и нужных.

И хочется от души ска
зать: успеха тебе, наш 
младший товарищ — Доб
рянский МЖК!

А. ПОПОВА, 
член пресс-центра

МЖК.

ла чудесная деревянная 
крепость, которая быст
ро полюбилась детворе.

Всего на благоустрой
стве территории дома 1Б 
освоено 15565 рублей, 
дома № 43 — 18410 руб
лей. Нелегкая и кропот
ливая эта работа по бла
гоустройству, казалось 
бы, особых рекордов 
здесь не поставишь. Од
нако выработка 120—130 
процентов стала для ре
бят нормой.

Т. МАЛЬЦЕВА.
НА СНИМКАХ: луч

шие бойцы КМСО-14 Па
вел Парамонов и Евгений 
Федоров.
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1. ГДР: ПАМЯТНЫЕ СТРАНИЦЫ
Писать путевые заметки о Германской Демократической Республике очень 

трудно по многим причинам. Во-первых, наша туристская группа провела в 
ГДР только одну неделю, и каждый ее день был наполнен таким обилием ин
формации, работа над которой могла бы вылиться в целую книгу.

Во-вторых, книг о ГДР, как солидных, так и рекламно-туристских, издано 
немало, поэтому я отсылаю любознательных читателей к ним. Мне же хотелось 
поделиться с вами наиболее яркими личными впечатлениями, рассказать о 
встречах с немецкими товарищами, поделиться, хотя и мимолетными, наблюде
ниями, которые, надеюсь, будут небезынтересны читателям.

ДОЖДЛИВЫЙ мос
ковский день ос
тался позади. Уже 
в аэропорту Берлин встре

тил нашу группу теплом. 
А экскурсия по столице 
началась сразу же из ок
на нашего высотного оте
ля «Город Берлин», пе
ред которым раскинулась 
знаменитая Александер- 
платц и телевизионная 
вышка, у подножия кото
рой весь вечер, давали 
представление цветные 
фонтаны.

В нашей тургруппе не 
было ветеранов, в основ
ном это были люди вто
рого поколения, то есть 
те, у кого воевали отцы, 
и у многих было детство, 
опаленное войной, поэто
му с большим волнением 
мы ожидали посещения 
знаменитого Трептов-пар- 
ка. И вот берлинский экс
курсовод Вальтер Курто
вич ведет туда, по пути 
рассказывая нам, совет
ским туристам, о Берли
не 1945 года. Он говорит 
о благодарности берлин
цев первому военному 
коменданту Берзарину, 
именем которого названы 
улица и площадь.

Центральную улицу

ф 22 июля 1983 года. Свердловчане встречают 
отважную уральскую шестерку. Члены полярной 
экспедиции «Советская Россия» проезжают по про
спекту В. И. Ленина. Фото В. Калимасова.

И вот мы входим в гро
мадный парк. Впереди 
высится знаменитая 
скульптура Вучетича, а 
мы остановились у Вечно
го огня, который полыха
ет в память о жертвах 
фашизма и тех 20 тысяч 
солдат, которые погибли 
в боях за Берлин, и в па
мять тех пяти тысяч, ко
торые похоронены в Треп- 
тов-парке.

И напрашиваются мыс
ли: как все взаимосвязано 
и символично в этом ми
ре. Над мавзолеем — 
фигура воина, в правой 
руке опущен меч. У мо
нумента Матери-Родины 
(Волгоград) — меч под
нят вверх — это означа
ет, что мы всегда готовы 
отстоять свои завоевания. 
Солдат передает меч ра
бочему (памятник в Маг
нитогорске), а здесь воин 
опустил меч, так как на

левой его руке девочка — 
это символизирует новый 
мир, мир социализма.

«Родина не забудет сво
их героев» — говорят 
надписи на русском и не
мецком языках. И дейст
вительно, трижды в год 
берлинцы возлагают цве
ты к мавзолею, возложи
ли цветы и мы. уральцы, 
следуя за одной из групп 
советских туристов мимо 
32 гранитных барельефов, 
рассказывающих о глав
ных этапах Великой Оте
чественной войны.

Горит Вечный огонь, 
ежедневно ложатся’ цветы 
к подножию Воина-осво
бодителя, но еще одна 
немаловажная деталь по
разила нас в Трептов- 
парке. Над могилами со
ветских солдат• в тихом 
поклоне замерли русские 
березы. Мы не стали 
углубляться в вопрос, как 
этого достигли специа
листы, скрещивая плаку
чую иву с березой, но 
результат налицо: так 
пусть же вечно стоят пла
кучие березы над рус
скими людьми, отдавши
ми свои жизни за новый

мир для миллионов евро
пейцев. ! ■ чД

Автобус идет по Бер
лину, и седой Вальтер. 
Куртович продолжает 
знакомить нас с городом, 
показывая здание библио
теки, где работал В. И. 
Ленин, университет,, где 
учился К. Маркс. Здесь, 
на оперной площади. 
50 лет назад фашисты 
сожгли 20 тысяч книг. 
И как пророчески звучат 
слова Г: Гейне о том, что 
«кто в состоянии сжигать 
книги, тот может сжигать 
людей».

«Унтерденлинден» («до
рога под липами») закан
чивается у Брандербург- 
ских ворот. Здесь, непо
далеку от них, мы и де
лаем остановку. Я говорю 
о том, что мой отец в 
1945 году поставил свою 
фамилию на рейхстаге. 
Он отвечает:

— Сейчас там нет ни 
одной надписи.

И показывает нам фо
тоснимок рейхстага:

— А теперь посмотри
те на это здание, что вы
сится за белой стеной, 
отделяющей Западный 
Берлин.

— А где же купол?
— Купол не восстанов

лен. Там, в Западном 
Берлине, проблем хвата
ет. И безработица, и ни
щета, но главное другое: 
над восстановленным ку
полом должен развевать
ся красный стяг, подня
тый 30 апреля 1945 го
да, а этого боннские по
литики явно не желают.

Остается только пожа
леть, что рейхстаг, после 
установления границы в 
1961 году, оказался там, 
тем более, что у стен 
рейхстага покоится прах 
четырех тысяч советских 
воинов.

НЕСКОЛЬКО дней 
мы прожили в чет
вертом по величи
не городе, носящем имя 

Карла Маркса. Как вам 
известно, нынешний год 
объявлен в ГДР «Годом 
Карла Маркса», т. к. на 
1983 год выпали две да
ты — 165-летие со дня 
рождения (5 мая) и 100- 
летие со дня смерти 
(14 марта) основополож
ника научного коммуниз
ма.

Карл-Маркс-Штадта укра
шает семиметровый, от
литый в бронзе монумент, 
созданный советским ар
хитектором Львом Карбе- 
лем. За монументом—му
зей, где мы побывали, а 
на фронтоне здания ме
таллическое панно, где на 
нескольких языках вы
гравированы слова: «Про
летарии всех стран, со
единяйтесь!» За одиннад
цать лет музей посетило 
более 300 тысяч человек.

Жизнь туриста за рубе
жом нелегка: экскурсии, 
музеи, поездки — все 
расписано по минутам. В 
Карл-Маркс-Штадте мы 
успели побывать в ста
лактитовом гроте, совер
шить поездку в Аугуст-

* Спортивная жизнь ДСК 

ЛЕТНИЕ СТАРТЫ
Сегодня в разгаре 

спортивные состязания. 
В зачет летней спарта
киады проводится пер
венство СДСК по фут
болу. Сыграно более 
половины игр, по наб
ранным очкам лидиру
ет команда СУ-28.

Неплохо выступили 
наши спортсмены в 
спартакиаде ОКФК 
«Строитель» Глав- 
средуралстроя. В обще
командном зачете 
они заняли второе ме
сто. 

бург (музей двухтактных 
двигателей, музей карет, 
музей орнитологии), в 
Зайффен (музей деревян
ных игрушек и мастер
ская, где они выпускают
ся). Побывали и в мест
ном оперном театре, — 
ставили «Аиду» Джузеп
пе Верди.

Свердловск — Моск
ва — Берлин.

Июнь 1983 г.

В. ЛИПАТНИКОВ
На снимках: Трептов- 

парк, у Бранденбургских 
ворот (Берлин); монумент 
К. Маркса (Карл-Маркс- 
Штадт).

Фото автора.
(Окончание следует).

30 июля в 10 часов 
утра на стадионе 
«Пневмостроймашин а» 
состоятся соревнования 
по легкой атлетике в 
зачет летней спартаки
ады, приглашаются все 
желающие.
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